



können: ich habe durch ein einfaches Vergrößerungsglas die Löcher dieser Nadel, welche sie von ihrer Reise zurückgebracht, aufmerksam betrachtet. Was die Manier betrifft, diese Nadel abzurunden, zu glätten, und sie so zuzuspitzen als es nöthig war, so erreichten sie dadurch ihre Absicht, daß sie dieselbe auf Steinen, welche sie im Ueberflusse hatten, abschliffen und abrieben. Der einzige Fehler, den diese Nadeln hatten, bestand darinn, daß sie zuweilen den durch ihre Löcher gezogenen Faden zerschneiden: dies beweist, daß dieselben nicht so eben, so gleichförmig waren, als sie hätten seyn müssen; aber diesem Fehler konnten sie nicht abhelfen.

Ob sie gleich keine Scheere besaßen, um die Häute, welche sie anwenden wollten, zu zerschneiden, so waren sie über diesen Punkt doch gar nicht in Verlegenheit: ihr Messer, welches sie wohl geschliffen hatten, diente ihnen vollkommen zu diesem Gebrauche. Da sie weder Schneider noch Schuster waren, so scheint es zwar, daß diese armen Leute in eine unbegreifliche Verlegenheit gesetzt seyn mußten, als es darauf ankam, Hosen, Hemden, Westen, Röcke, oder Pelze, Schuhe, Stiefeln, kurz alles